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中国电影股份有限公司 

关于 2020 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

中国电影股份有限公司（以下简称“公司”）于 2021 年 5 月 11 日上午以

网络直播的方式召开了 2020 年度业绩说明会。现将有关情况公告如下： 

 

一、业绩说明会召开情况 

召开时间：2021 年 5 月 11 日（周二）上午 10:00-11:30 

召开方式：网络直播 

召开平台：上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com） 

公司董事长焦宏奋先生，副董事长、总经理傅若清先生，董事、董事会秘书、

副总经理任月女士，董事、副总经理周宝林先生，董事、财务总监王蓓女士出席

本次业绩说明会，与投资者进行交流，并就投资者普遍关注的问题予以答复。 

 

二、投资者提问及公司回复情况 

本次业绩说明会中投资者提出的主要问题及公司回复情况整理如下： 

（一）问题：中国电影行业目前已走过了快速发展期，成为电影屏幕数量最

多的国家，中国也成为全球重要票仓。请问，公司如何看待电影市场的未来增长

动力？在此期间，公司看重的发展方向是什么？ 

回复：中国电影产业在过去十年高速发展，取得丰硕成果。面向“十四五”

阶段，我们将进入“电影强国之约”的新阶段。电影发展仍处在非常重要的战略

机遇期，但机遇和挑战都有新的发展和变化。从去年的疫情影响，到复工复产后
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的快速复苏，再到今年春节档的蓬勃生机。在全球范围内对比，从市场和消费两

方面来看，中国电影产业供需两旺、良性循环的基础坚实有力。 

一是观众。中国观众对优秀影片是由衷喜爱和热切期盼的。如春节档公司参

与出品影片《你好，李焕英》，还有刚上映的公司主导出品影片《悬崖之上》。观

众愿意为好电影走进影院，好电影蕴藏着巨大的消费潜能。抓好电影创作始终是

公司的核心工作。公司新制定的战略规划把创作板块摆在首位，明确要实施电影

精品战略，多推出高品质、制作精良的优秀电影。公司正在拍摄制作、拟于今年

上映的电影项目已在公司年度报告、说明会汇报视频中介绍，详请参阅。 

二是技术。工业化进程能够助推提升电影品质，而电影科技的推陈出新、信

息技术的广泛应用都为产业创新发展提供了强有力的技术支撑。从公司自己的产

品来讲，中国巨幕、中影巴可到高格式系统，新一代放映技术全面提升声画品质，

给观众创造了更好、更生动地观影体验。公司董事会在新战略规划中首次明确了

“电影科技”这一发展方向，这是公司贯彻新发展理念和科技强国战略的重要举

措。公司将顺应电影消费升级的需求和趋势，开展前瞻性战略性布局，提升影院

视听效果和技术创新实力，推动中国电影产业的升级发展。 

（二）问题：公司战略规划中把“创作”列为第一业务板块，体现什么样的

变化？核心要素以及未来竞争力的体现是？ 

回复：调整前的公司业务体系中，根据产业流程顺序，把影视制片和制作作

为一个板块列于首位。公司在上一个五年发展中，各项业务都已形成一定规模，

具备扎实的市场基础。面向下一个五年，我们希望在“稳”的基础上，围绕着每

一项业务的产业定位和发展理念，做精做专，尽展所长。因此，公司本次战略规

划中把制片业务单列，并以“创作”这个鲜明、本质的业务精神作为板块名称。

理念就是把此板块和公司创作团队打造成高专业度、强执行力的专业力量，推动

业务的进步和发展。同时，电影创作板块具有很强的平台化属性，这与中国电影

的整体发展理念是一脉相承的，也充分体现了公司全产业链模式所赋予的、行业

所独有的资源聚合能力与优势。具体来讲，就是中国电影这个创作平台，愿意与

有才华的所有的电影人广泛合作，创作高质量电影、精品电影，并且通过我们的

产业资源推动好电影获得好口碑、好收益。 
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（三）问题：一季度国内电影市场恢复速度不错，但进口片占比很低。公司

认为制约当下进口片供给的因素有哪些？对后续进口片市场预期如何判断？ 

回复：由于疫情对全球的影响，去年开始进口影片占比有所下降。作为国内

主要进口影片发行方之一，公司充分理解观众想早日看到进口大片、有多样化观

影选择的迫切心情。目前进口影片供应机制是稳定持续的，只是具有一定票房规

模进口影片偏少。一季度全国上映进口影片 35 部，《哥斯拉大战金刚》等影片

取得不错的票房表现。由于疫情影响，大体量、大制作进口影片的生产周期拉长，

上映时间延后变动，导致在国内上映受到一定影响。在此期间，公司专门推出《阿

凡达》、《指环王》三部曲等经典进口影片重映，并且对部分影片特别制作了中国

巨幕、CINITY 等高格式版本，满足对观影质量要求较高的电影爱好者需求。 

我们相信，随着疫情稳定，进口影片的供应量和市场占比会逐渐恢复。公司

高度重视这项工作，积极协调片源，做好宣传推广、发行保障和排片排映等工作。

近日上映的《人之怒》取得了不错的市场反馈。5 月 21 日，公司出品并发行的

《速度与激情 9》也将与观众见面。之后，《哆啦 A 梦 2》《你好世界》等优质进

口影片也将陆续上映。 

（四）问题：面对全国整体银幕增速放缓和院线竞争加剧的行业趋势，请问

公司在影院的建设和经营方面如何应对？ 

回复：全国银幕增速放缓的情况在前两年比较明显。去年，由于疫情影响，

影院经营压力加大，影院终端呈现开业与关店并行的局面。全国数据显示，2020

全年新增银幕 5,794 块，日均新增银幕 16 块。截至去年底，全国可统计银幕总

数约 7.5 万块，总规模保持稳定增长的趋势。截至一季度末，在营的中影国际影

城共 142 家，银幕 1,062 块，上座率、单银幕产出保持行业领先。对于市场竞

争加剧的情况，公司战略规划和年报计划中已明确思路：一是稳步推进影院建设，

开发优质影院资源，打造旗舰影城和亮点项目。2021 年，公司计划建设自营影

院 6-10 家，新增银幕 50-80 块。二是提升院线资产的运营质量和盈利能力，增

强资源纽带和产业协同作用。三是增强影院管理能力，通过技术升级、系统管理

等措施，提升观影体验和服务质量，保持经营指标居行业领先。 
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（五）问题：近几年，公司推出了中影巴可、中国巨幕等代表性产品。这次

规划中提出要加大对前沿性、关键性电影技术的研发推广。公司认为具有市场前

景的技术方向是什么？是否有相应的产品计划？ 

回复：科技板块是公司产业体系中非常重要的一环，在公司战略规划中做了

非常重要的表述，也是面向未来成长性很强的业务。通过以往多年发展，公司已

经形成了集生产、研发、销售、服务于一体，国内规模最大、产品线和品种最为

丰富的电影科技体系，中国巨幕、中影巴可等成熟产品已经占据市场主导地位。 

对于未来的技术发展方向，公司在战略制定期间进行了深入研讨。总的来讲，

是围绕制片、发行、放映环节进行创新，创造更好的观影体验。一方面，现在的

放映终端还有比较大的拓展空间。如高格式电影技术，通过 4K、3D、高亮度、

高帧率、高动态范围、广色域、沉浸式声音等技术融合，能够充分发挥电影作为

视听产品最高标准的性能表现，大幅提升电影放映质量，推动电影向差异化、专

业化、高端化发展。另一方面，在制作发行体系和放映网络化方面，疫情后的家

庭观影体验，也是值得公司进行探索的新领域。这些方面的发展，能够更好地延

伸产业链条，打开多层次市场空间。具体产品和技术在研发和推广过程中，有一

定成果时会向市场和各位投资者汇报。 

（六）问题：公司战略中六大板块很多是赋能行业升级发展的。从公司角度，，

具体哪些方面可以帮助产业链参与者提升经营效益？ 

回复：此点确实是公司战略规划的一项重要思路。由于公司的业务规模和产

业属性，中国电影不仅是市场参与者，更多的来讲，责无旁贷的承担着积极推动

产业发展、繁荣电影市场的职责和使命。所以，这次战略规划中，公司明确提出

了“服务”这一发展理念，并且以此为核心专门设立了服务板块。 

一是影视制作。国家中影数字制作基地之前是公司制片制作板块的一部分。

这次布局调整，明确了中影基地要更多地服务于整个行业、全国市场的影视制作

生产，服务于高技术含量、高制作水平的影视项目，以工业化模式助推电影品质

提升。而高品质影视作品也是真正让观众买单、让行业上下游获益的核心。 

二是发行服务平台。到一季度末，中影云票务平台已接入超过 9,900 家影院，

覆盖全国市场超过 80%。下一步，公司将以更好地为消费者提供交互式功能，
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结合发行优势、结算优势，服务好 C 端观众消费者和 B 端行业合作方，发挥好

市场推广和线上渠道作用。 

三是融资租赁服务。去年由于疫情影响，院线和影院承受了较大资金压力。

公司用最短时间把这项服务业务建起来，让影院能先用上放映设备，有资金筹措

机会和途径，就是为了助力市场复苏。到今天，市场已经暖起来了，这项业务开

展的也很有起色，已奔着推动产业升级的下一个目标迈进。 

我们希望通过上述业务，不断有新的成绩向各位股东投资者汇报。 

 

本次公司 2020 年度业绩说明会的视频回放地址为：上证路演中心专栏页面

（http://roadshow.sseinfo.com/roadshowIndex.do?id=5307）。公司对长期以来

关注和支持公司发展的股东、投资者表示衷心感谢！投资者如有意见和建议，欢

迎通过公司投资者电话、邮箱以及上交所互动平台沟通交流。 

 

特此公告。 

 

中国电影股份有限公司董事会 

                                               2021 年 5 月 13 日     
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